

» PRESSE NATIONALE

Politique 

Fraternité Matin

RÉCHAUFFEMENT DES RELATIONS CÔTE D'IVOIRE-GHANA : TÊTE-À-TÊTE ENTRE ALASSANE OUATTARA ET JOHN DRAMANI MAHAMA

Le Président de la République, Alassane Ouattara, reçoit, ce mercredi 5 mars, au palais présidentiel, son homologue du Ghana, John Dramani Mahama. Les deux dirigeants qui s'apprécient réciproquement auront un tête-à-tête à 12 heures, suivi d'un point de presse. John Dramani Mahama qui arrivera à Abidjan quelques heures plus tôt, à 10 heures 30 minutes, sera accueilli à l'aéroport Felix Houphouët-Boigny de Port-Bouët par le vice-Président, Tiémoko Meyliet Koné. Le 1er juin 2016, le Président Alassane Ouattara avait élevé, à Abidjan, son homologue du Ghana, à la dignité de Grand-Croix de l'Ordre national de Côte d'Ivoire. L'épouse de ce dernier, Lordani Mahama, avait été honorée au grade de commandeur.

soirinfo

RÉDACTION, SIGNATURE ET RATIFICATION DES TRAITÉS INTERNATIONAUX : LA CÔTE D'IVOIRE RENFORCE LA CAPACITÉ DE SES REPRÉSENTANTS

Les accords bilatéraux et multilatéraux contribuent au développement des États. Cependant, force est de constater une certaine méconnaissance des règles et procédures qui régissent le domaine des traités en Côte d'Ivoire. Pour corriger cet état de fait, le ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur a initié un séminaire à travers sa Direction générale des Affaires juridiques, Consulaires et de l'état civil. Tenue sous forme de master class, la formation s'est déroulée, le mardi 4 mars 2025, à la salle des banquets dudit ministère à Abidjan-Plateau sous le thème "Procédure de rédaction, de signature et de ratification des conventions, traités ou accords internationaux". En gros, l'objectif général du séminaire est de former l'ensemble des acteurs sur la procédure de signature et de ratification des traités, de façon à leur en donner une meilleure compréhension et à rendre efficace l'engagement de l'Etat par ces instruments.

L'inter

PRÉSERVATION DE LA PAIX EN PÉRIODE ÉLECTORALE / L'APPEL DU MINISTÈRE DE L'INTÉRIEUR À LA SOCIÉTÉ CIVILE : « NOTRE PAYS N'EST PAS CONDAMNÉ À LA RÉPÉTITION DES CYCLES ÉLECTORAUX MARQUÉS PAR LA VIOLENCE »

Au regard des tensions et crises électorales que la Côte d'Ivoire a connues, dans un passé récent, les périodes électorales sont sources d'inquiétudes et nécessitent un engagement accru des acteurs nationaux afin de garantir un processus apaisé. C'est dans cette perspective que le ministère de l'Intérieur et de la Sécurité organise un « séminaire de formation sur le rôle des organisations de la société civile dans la préservation de la paix sociale en Côte d'Ivoire », du mardi 4 au jeudi 6 mars 2025, à Universal Hôtel de Yamoussoukro. Ce séminaire à l'intention des Organisations de la société civile (Osc) s'inscrit dans l'exécution du programme d'appui au renforcement de l'état de droit, justice, sécurité et droits humains pour la cohésion sociale, mis en œuvre par la Côte d'Ivoire avec l'appui du Programme des Nations unies pour le développement (PNUD). Il traduit l'intérêt que le ministère de l'Intérieur et de la Sécurité porte à ces organisations, en tant qu'acteurs de proximité.



INAUGURATION DU MARCHÉ DE PROXIMITÉ DE DABORÉ (DIVO) / BEUGRÉ MAMBÉ : « LE GOUVERNEMENT TRAVAILLE POUR QUE LE COÛT DE LA VIE BAISSÉ EN CÔTE D'IVOIRE »

Robert Beugré Mambé, Premier Ministre, ministre des Sports et du cadre de vie, a procédé, vendredi 28 février 2025, à l'inauguration du marché de proximité de Daboré, village situé sur l'axe Divo-Lakota, dans la commune de Divo. C'était en présence du ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, président du conseil régional du Lôh-Djiboua, Amédé Kouakou Koffi et du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba. A cette occasion, il a révélé que la baisse du coût de la vie est une préoccupation permanente pour le gouvernement. D'où son déplacement à Divo pour apporter le message du Président de la République, Alassane Ouattara. « Le gouvernement travaille pour que le coût de la vie baisse en Côte d'Ivoire », a-t-il dit.



TRANSFORMATION DE L'ANACARDE EN CÔTE D'IVOIRE/ ADAMA COULIBALY : "DE 6% À PEU PRÈS EN 2016, NOUS SOMMES PASSÉS À 36% EN 2024"

La Côte d'Ivoire a décidé d'appuyer sur l'accélérateur pour la transformation locale de l'anacarde. « Aujourd'hui, le taux de transformation locale est assez élevé. La Côte d'Ivoire figure parmi les trois premiers transformateurs au plan international. De 6% à peu près en 2016, nous sommes passés à 21% en 2022 et en 2024 on est à 36%. C'est énorme quand on regarde l'évolution. L'ambition, c'est de faire en sorte que d'ici à 2029-2030 on soit autour de 43-44% de taux de transformation », a révélé le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, le lundi 3 mars dernier, à l'Assemblée nationale. C'était au cours de la présentation du projet de loi portant ratification de l'ordonnance n°2024-993 du 20 novembre 2024 relative au droit unique de sortie sur les exportations d'anacarde, qui a été adopté par les députés membres de la Commission des affaires économiques et financières (CAEF) de l'Assemblée nationale.



DISTINCTION DANS L'ORDRE DU MÉRITE COMMERCIAL ET INDUSTRIELS : SOULEYMANE DIARRASSOUBA ET 8 DE SES COLLABORATEURS DÉCORÉS PAR LE GRAND CHANCELIER

« Monsieur Souleymane Diarrassouba, ministre du Commerce et de l'Industrie, au nom du Président de la République, nous vous faisons Commandeur de l'ordre du mérite commercial et industriel ». Tels ont été les brefs mots du Grand chancelier de l'Ordre national, Ally Coulibaly, le jeudi 27 février 2025, au siège de cette Institution, à Cocody, lors d'une cérémonie solennelle. Il s'agissait de la première cérémonie officielle de décoration pour le secteur commercial et industriel en Côte d'Ivoire. Ainsi, le ministre du Commerce et de l'industrie, Souleymane Diarrassouba, et 8 de ses collaborateurs ont été faits Commandeur dans l'ordre du mérite national. Au nom de ses collaborateurs, Souleymane Diarrassouba, s'est dit honoré de recevoir ces décorations. Qui, selon lui, récompensent leurs efforts et leurs réalisations.



AGROFORESTERIE - TRANSPARENCE CLIMATIQUE DU SECTEUR : LA CÔTE D'IVOIRE ET L'UNION EUROPÉENNE ŒUVRENT À LA DÉSIGNATION DE POINTS FOCALUX

Dans le cadre du Système national de transparence climatique du secteur Agriculture Forêt et autres Affectations des Terres (AFAT), un atelier d'échanges sur les modalités des arrangements institutionnels et de formalisation du processus de désignation des points focaux s'est tenu le mercredi 26 février 2026, à Jacquville. Cet atelier a été organisé par le ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, en collaboration avec l'Union européenne et Expertise France. Selon le sous-directeur en charge du Renforcement de capacités et de la finance climatique à la Direction de la Lutte contre les changements climatiques et de la Transition écologique, Akossi Santoni, il s'agira, au cours de cette rencontre, de renforcer le cadre institutionnel, opérationnel, et juridique du Groupe de travail AFAT.



SERVICE CIVIQUE / RENTRÉE 2025 : 850 JEUNES SÉLECTIONNÉS

Le Ministère de la Promotion de la Jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, par l'intermédiaire de l'Office du Service Civique National (OSCN), a dévoilé ce lundi 3 mars 2025, la liste officielle des jeunes retenus pour la rentrée 2025 dans les centres de formation citoyenne et professionnelle. À l'issue des phases de présélection et de visite médicale, 850 jeunes ont été sélectionnés. Les bénéficiaires, issus de différents milieux, intégreront les centres de service civique répartis à travers le pays : Centre de Bimbresso (Abidjan) : 200 garçons ; Centre de Bouaké 1 (Bouaké, route de Belleville) : 150 jeunes filles ; Centre de Bouaké 2 (EX-ENSOA, route de M'bahiakro) : 500 garçons. Les jeunes admis sont attendus dans leurs centres respectifs dès la publication de cette liste. L'OSCN leur recommande de se préparer sérieusement afin de tirer pleinement profit de cette formation bénéfique à leur avenir.



SOLIDARITÉ DU RAMADAN : LE PRÉSIDENT OUATTARA OFFRE PLUS DE 425 TONNES DE SUCRE ET 437 TONNES DE RIZ À LA COMMUNAUTÉ MUSULMANE

Le Président de la République Alassane Ouattara est solidaire de la communauté musulmane, en cette période de jeûne du ramadan. Il a remis, hier mardi 4 mars 2025, par l'entremise de son conseiller spécial chargé des Cultes, Koné Drissa, un don de 6,25 tonnes de sucre, 5,68 tonnes de riz et une enveloppe de 1,5 million FCFA au Conseil supérieur des imams, des mosquées et des affaires islamiques de Côte d'Ivoire (COSIM). Outre ce don, le Chef de l'Etat a offert plus de 419,5 tonnes de sucre et 431,9 tonnes de riz destinés à la communauté musulmane sur toute l'étendue du territoire national. L'émissaire du Président a expliqué qu'à travers ce geste, le Chef de l'Etat souhaite contribuer symboliquement à la charge importante qu'impose aux familles, le mois de ramadan aux guides religieux ainsi qu'à l'ensemble de ses frères et sœurs, comme il l'a toujours fait pour les autres confessions religieuses.



TRANSPORT TERRESTRE : UNE MESURE BIENTÔT CONTRE LES "SALONIS"

Le directeur général des Transports Terrestres et de la Circulation (DGTTC), Oumar Sacko, était l'invité de la tribune d'échange du CIGC, hier mardi 4 mars 2025, à Abidjan-Plateau. Il a présenté, à cette occasion, l'Autorité de régulation du Transport intérieur (Arti) et la politique du gouvernement en matière de régulation du transport intérieur. Selon lui, l'Arti veille à une régulation efficace du transport routier et fluvio-lagunaire, afin de garantir une concurrence saine et de protéger les intérêts des parties prenantes, des usagers. Interrogé sur les motos-taxis, appelés communément "Salonis", Oumar Sacko, a indiqué qu'ils ne sont pas autorisés à rouler à Abidjan et à l'intérieur du pays. Sur cette question, à l'en croire, le dossier est sur la table des ministres de la Défense, de la Sécurité et des Transports.



CENTRE D'ÉDUCATION À DISTANCE DE CÔTE D'IVOIRE : 520 AUDITEURS ONT VALIDÉ LEUR FORMATION

Plusieurs cadres de l'administration publique ivoirienne, des entreprises privées et de la société civile, pensionnaires du Centre d'éducation à distance de Côte d'Ivoire (Ced-CI) ont validé leur test de formation. Au total 520 auditeurs ont réussi brillamment aux différents tests après la formation en plusieurs domaines. C'était à l'occasion de la double cérémonie de remise des parchemins et du lancement officiel des activités du Ced-CI, présidée par la Ministre d'État, ministre de la Fonction publique, Anne Ouloto, que le directeur du Ced-CI, Moussa Diabaté, a remis les certificats de fin de formation. Ce sont 80 auditeurs qui ont symboliquement reçu leur certificat de fin de formation.



PRÉSENTATION DE VŒUX À LA GENDARMERIE NATIONALE / LES GENDARMES RASSURENT : « NOUS FERONS FACE AUX DÉFIS AVEC RIGUEUR ET FERMETÉ »

Les gendarmes ont présenté, hier mardi, leurs vœux de nouvel an au commandant supérieur de la gendarmerie nationale, le général de corps d'armée Alexandre Apalo Touré. Ainsi, la place d'arme du commandement supérieur a été prise d'assaut par les officiers, les sous-officiers ainsi que les femmes des gendarmes. Dans une ambiance carnavalesque, les uns et les autres n'ont pas boudé leur plaisir de communier avec le général de corps d'armée. Aussi les porte-voix des sous-officiers et des officiers ont-ils pris l'engagement de maintenir le cap de professionnalisme, de la rigueur et de l'efficacité dans l'accomplissement de leurs missions en 2025. "Nous sommes engagés à garantir la sécurité de la Nation, la protection des personnes et de leurs biens, ainsi que celles des institutions de la République. Ainsi, nous prenons l'engagement de faire face à tous les défis en 2025 avec rigueur et fermeté", a rassuré le colonel major, Ouattara Tiornan, commandant de la 3e région militaire et porte-parole des officiers.



PARTENARIAT : L'ONECI ET LA BHCI UNISSENT LEURS EFFORTS POUR UN PROCESSUS D'IDENTIFICATION FIABLE ET SÉCURISÉ

L'Office national de l'État civil et de l'identification de Côte d'Ivoire (ONECI) et la Banque de l'Habitat de Côte d'Ivoire (BHCI) ont formalisé, le 28 février 2025, un partenariat stratégique visant à renforcer le système d'identification et d'authentification des usagers. La convention a été signée par le directeur général de l'ONECI, Ago Christian Kodja, et le directeur général de la BHCI, Karna Patrice Coulibaly. Dans le cadre de cette collaboration, les deux institutions ont convenu d'établir des bureaux VIP au sein des agences de la BHCI, dédiés à l'enrôlement et à la demande de la Carte Nationale d'Identité (CNI). En offrant un environnement moderne et sécurisé, cette initiative renforce la politique de qualité de service de la BHCI et soutient les efforts de l'ONECI en matière d'identification des citoyens. (Source : CICG)

Culture



SALON INTERNATIONAL DU TOURISME DE BERLIN 2025 : LA CÔTE D'IVOIRE RENFORCE SON ATTRACTIVITÉ TOURISTIQUE

La Côte d'Ivoire participera du 4 au 6 mars 2025 au Salon international du tourisme de Berlin (ITB), un des plus grands rendez-vous mondiaux du secteur. Cette présence s'inscrit dans la stratégie de promotion de la destination ivoirienne sur les marchés émetteurs de touristes. Le point fort de cette participation sera le Workshop "Sublime Côte d'Ivoire", prévu le 6 mars au Messe Berlin, visant à attirer tour-opérateurs, voyageurs, médias et influenceurs. Organisé à l'initiative du ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, cet atelier servira de plateforme pour promouvoir l'éco-tourisme, la culture et la gastronomie ivoirienne. Il s'inscrit dans une série de présences stratégiques aux grands salons internationaux, comme Fitur à Madrid, Iftm Top Resa à Paris et Bite à Pékin.

COMMUNICATION : LA GUINÉE-BISSAU S'INSPIRE DU MODÈLE IVOIRIEN

Hier mardi 4 mars 2025, le ministre de la Communication sociale de la Guinée-Bissau, Florentino Fernando Dias, a effectué une visite officielle en Côte d'Ivoire pour échanger sur la régulation des médias et la transition numérique. Il a été reçu en audience par homologue ivoirien, Amadou Coulibaly. Lors de l'entretien, Florentino Fernando Dias a souligné les similitudes entre les deux pays et exprimé son souhait de tirer profit de l'expertise ivoirienne, notamment pour le lancement d'une chaîne de télévision en Guinée-Bissau. Amadou Coulibaly a salué cette visite, soulignant la réussite de la transition vers la télévision numérique terrestre (Tnt) en Côte d'Ivoire et la volonté de partager cette expérience. Il a également rappelé que la Côte d'Ivoire constitue un modèle en matière de liberté d'expression, encadrée par des autorités de régulation garantissant la protection légale de chaque utilisateur et consommateur d'information.

COMMISSION NATIONALE DE LA FRANCOPHONIE : DES OSC OUTILLÉES POUR OPTIMISER LEUR PARTICIPATION AUX APPELS À PROJETS

Former les organisations de la société civile (Osc) ivoiriennes à capter les financements francophones. C'est l'une des priorités de Bernise N'Guessan, secrétaire générale de la Commission nationale de la Francophonie et de son équipe. En vue d'autonomiser les femmes et les jeunes via des projets innovants, la Commission nationale de la Francophonie (CNF) et le ministère de la Culture et de la Francophonie ont lancé un atelier de recadrage, le jeudi 27 février 2025, au siège de l'institution à Cocody à l'endroit de 25 Osc. Ces opportunités selon elle, se font par appel à candidatures. Et pour en bénéficier, il faut de prime abord disposer d'un projet, être une organisation de la société civile légalement constituée et déjà opérationnelle. L'objectif, in fine, est d'installer un incubateur pour que tous les candidats profitent davantage.

Sport ↗

JUDO : LA CÔTE D'IVOIRE PRÊTE POUR LES CHAMPIONNATS D'AFRIQUE 2025

Pour la deuxième fois de son histoire après 1989, la Côte d'Ivoire organisera les championnats d'Afrique senior de judo et kata (46e édition), du jeudi 24 au dimanche 27 avril 2025, ainsi que la 3e édition de l'Open international d'Abidjan. À cet effet, le ministre délégué auprès du Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, chargé des Sports et du Cadre de vie, Adjé Silas Metch, a reçu en audience, le lundi 3 mars 2025, à son cabinet, au Plateau, les membres du bureau de Côte d'Ivoire Judo (Civ Judo). Au cours de cette audience, Silas Metch Adjé et Dabonné Seydou, président de Civ Judo, ont procédé à la signature du contrat portant engagement officiel de l'Etat de Côte d'Ivoire à organiser ces championnats d'Afrique.



VU SUR LE NET

Société ↗

TRANSPORT INTÉRIEUR : LE GOUVERNEMENT ANNONCE L'INTERDICTION DES MOTOS SUR LE VGE D'ICI FIN MARS ET LA FERMETURE IMMINENTE D'UNE APPLICATION VTC

Oumar Sacko, directeur général des Transports terrestres et de la Circulation (DGTTTC) au ministère des Transports, était l'invité du CICG, le mardi 4 mars 2025, dans le cadre de sa tribune hebdomadaire "Tout Savoir Sur...", qui s'est tenue à Abidjan-Plateau. Lors de cette rencontre, il a dressé un état des lieux de la régulation du transport intérieur en Côte d'Ivoire. Dans son exposé, M. Sacko a passé en revue les réformes significatives engagées par le gouvernement depuis 2011 pour transformer en profondeur le secteur des transports. Il a notamment évoqué l'adoption, le 16 décembre 2014, de la Loi d'Orientation du Transport Intérieur (LOTI), qui a permis d'organiser de manière cohérente le système de transport en Côte d'Ivoire en définissant les rôles et responsabilités des différents acteurs. Cependant, malgré les progrès

réalisés grâce à ces réformes, Oumar Sacko a reconnu que des défis subsistent. Concernant l'interdiction des motos et des tricycles sur le boulevard VGE, il a assuré que cette mesure sera mise en œuvre d'ici la fin du premier trimestre.



TRANSFORMATION DU SECTEUR DES TRANSPORTS : LE DG DES TRANSPORTS TERRESTRE RÉAFFIRME L'AMBITION DU GOUVERNEMENT

Le directeur général des Transports terrestres et de la Circulation (DGTTTC), Oumar Sacko, a réaffirmé l'ambition du gouvernement de transformer le secteur des transports en profondeur, ce mardi 04 mars 2025 à Abidjan-Plateau. Le directeur général des Transports terrestres et de la circulation s'exprimait dans le cadre de "Tout Savoir Sur (TSS)", la tribune hebdomadaire d'échange et d'information du Centre d'Information et de Communication gouvernementale (CICG). Il intervenait sur le thème : "Régulation du transport intérieur en Côte d'Ivoire". (Source : CICG)



OUVERTURE DE LA FOIRE NATIONALE DE L'EMPLOI ET DU RECRUTEMENT (FNER) : 44 000 OPPORTUNITÉS D'EMPLOIS ET DE STAGES MOBILISÉES

Initiative du gouvernement portée par le ministère de la Promotion de la Jeunesse, de l'Insertion Professionnelle et du Service Civique, la Foire Nationale de l'Emploi et du Recrutement (FNER) qui mobilise 44000 opportunités d'emplois et de stages, a ouvert ses portes le 03 mars 2025 au Palais de la Culture d'Abidjan-Treichville. La cérémonie d'ouverture a été marquée par la présence du ministre d'État, conseiller spécial à la Présidence de la République, Jeannot Ahoussou-Kouadio et de plusieurs membres du gouvernement dont le ministre de tutelle, Mamadou Touré. Toutes ces autorités qui ont visité les stands tenus par plus de 140 cabinets de recrutement pour les entreprises, ont encouragé les jeunes à garder espoir en tirant profit de ces opportunités d'insertion professionnelle qui leur sont offertes par le gouvernement. (Source : CICG)



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



